
Особая группа
В Алтайском крае появится мобильная приемная губер-

натора. Соответствующий указ подписал Виктор Томенко.
В ее задачи будет входить оперативное реагирование на 

обращения, которые поступают на имя губернатора.
Известно, что в состав приемной войдут представители 

правительства и администрации региона. Список лиц пока 
что не утвержден.

Деятельность нового органа будет освещаться на сайте 
Правительства Алтайского края и в социальных сетях.

Соберёмся на поле
Проведение Дня сибирского поля в Алтайском крае 

запланировано на 28–29 июня.
По данным Меньсельхоза региона, на сегодняшний день 

заявки на участие в межрегиональном агропромышленном 
форуме подали более 250 компаний. Они представят технику 
и оборудование для полеводства, животноводства, презентуют 
ассортимент семян, удобрений, средств защиты растений, 
а также предложат услуги для АПК.

Антон ПЕТРОВ

Для алтайских 
аграриев

Более 34 тыс. тонн минеральных и химических удо-
брений доставили в апреле по железной дороге аграриям 
Алтайского края.

Всего за 4 месяца «РЖД» обеспечило доставку более 123 
тыс. тонн различных удобрений 81 алтайскому грузопо-
лучателю.

Поставки осуществлялись из разных регионов страны, 
однако треть была отправлена из Западной Сибири.

Вагоны с удобрениями прибывали преимущественно 
на станции Алейская, Барнаул, Бийск, Гилёвка, Малиновое 
Озеро, Поспелиха, Рубцовск, Хабары, Алтайская, Сарайский, 
Камень-на-Оби, Ребриха, сообщает служба корпоративных 
коммуникаций ЗСЖД.

Татьяна ПЕРВОВА

События на Украине
Об основных событиях 451-го дня специальной военной 

операции России.
Освобождение Артёмовска в ДНР завершено, заявило 

МО РФ.
На Купянском и Краснолиманском направлениях Киев 

за сутки потерял около 140 военнослужащих, на Донецком 
направлении – свыше 120, на Южно-Донецком и Запорожском 
направлениях – до 85.

Украинские войска обстреляли снарядами натовского 
калибра Донецк, под обстрелы попали Еленовка, Макеевка, 
Александровка, Ясиноватая, Горловка, сообщили в ДНР.

ВС РФ уничтожили склады боеприпасов ВСУ под Донецком 
и в селе Станислав Херсонской области.

Глава Чечни Рамзан Кадыров сообщил, что западные и 
украинские спецслужбы готовят теракты против него.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости.
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Спорт сильных
23 мая отмечается Меж-
дународный день спортив-
ной борьбы, учрежденный 
в 2013 году по инициативе 
самих борцов.

Главная цель даты – популяризация вольной, 
греко-римской и других разновидностей спор-
тивной борьбы. Дата для праздника выбрана в 
связи с тем, что 23 мая 1904 года в Вене состоялся 
первый чемпионат мира по греко-римской борь-
бе, в котором приняли участие 26 спортсменов.

А развитие спортивной борьбы в Алтайском 
крае берет свое начало с 1937 года, когда прошли 
первые окружные соревнования по классической 
борьбе с участием сборных команд «Динамо», 
«Спартак», «Красное Знамя», «Строитель» и др.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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Эти средства также пойдут на капитальный 

ремонт социально значимых объектов. С учетом 
ранее принятых решений общий объем рас-
ходов достигнет 15,2 млрд. Эти средства будут 
направлены на строительство, реконструкцию 
и капитальный ремонт более 270 объектов.
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Ветер северный, 4-9 м/с, по западу 
порывы до 14 м/с. Переменная  облачность. 

Преимущественно без осадков.

+20о +25о +21о +23о

Ветер северный,ночью 4-9 м/с, днем  
6-11 м/с. Переменная  облачность. 
Преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, ночью 3-8 м/с, 
днем 7-12 м/с. Небольшая облач-
ность. Без осадков.

24 мая

25 мая

день +4о +9о

+21о +26о

ночь

день +3о +8о

ночь

+19о +24о

  ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае
сегодняПод контролем 

депутатов

Ночь полна сюрпризов

В селе Советский Путь нет посто-
янного фельдшера, а в Золотухин-
ском сельсовете – качественной 
питьевой воды. В преддверии про-
ведения Дней АКЗС в Локтевском 
районе председатели комитетов 
встретились с жителями сел и 
обсудили с ними наиболее острые 
вопросы.

�������� �� В������  К������
Председатель комитета АКЗС по про-

мышленности, предпринимательству 
и туризму Владимир Семёнов вместе с 
главой Локтевского района Галиной Глазу-
новой обсудил социально-экономическое 
положение района, проблемы и перспек-
тивы его развития.

Жители Локтевского района обрати-
лись к Владимиру Семёнову с проблемами, 
касающимися качества и своевременно-
сти проведения ремонта, строительства 
инфраструктурных объектов. В частности, 
поднимался вопрос реконструкции моста 
через реку Алей. Депутат взял на контроль 
обращения граждан.

Кроме этого, Владимир Семёнов посе-
тил промышленное предприятие «Янтарь» 
и Неверовскую дробильно-сортировочную 
фабрику, а также объекты социальной 
направленности в поселке Кировском.

Председатель комитета АКЗС по бюд-
жетной, налоговой, экономической по-

литике и имущественным отношениям 
Антон Васильев провел встречу с жителя-
ми села Вторая Каменка. Парламентарий 
отметил успешный опыт района в вы-
явлении выморочного имущества. При 
соблюдении необходимых процедур оно 
передается в собственность поселения 
для последующей реализации на торгах. 
Полученные в результате продажи сред-
ства пополняют доходную часть местного 
бюджета и помогают, хотя и частично, 
решать накопленные и неотложные про-
блемы инфраструктуры.

Решаются во Второй Каменке и про-
блемы с Интернетом и сотовой связью.

«В настоящее время в село заведен высо-
коскоростной Интернет,  согласовывается 
земельный участок для установки вышки 
оператора связи. Буду контролировать 
ход этих работ. Обеспечение граждан 
надежной связью в условиях цифрови-
зации экономики, системы госуправле-
ния и большинства других сфер жизни 
становится абсолютным приоритетом», 
– отметил Антон Васильев.

(Окончание на 2 стр.)

В минувшую субботу в Ал-
тайском крае прошла сем-
надцатая по счету Ночь 
музеев.

В акции приняли участие более 
100 краевых, муниципальных, част-
ных, ведомственных и школьных 

музеев, галерей и выставочных пло-
щадок. Официальный старт ей вновь 
дали в краевом центре на пешеход-
ной улице Мало-Тобольской, где со-
бравшихся напутствовала министр 
культуры края Елена Безрукова. Она 
сообщила, что только в Барнауле 
этим вечером открылись 45 музеев:

– Кто был в 45 музеях, поднимите 
руки! В общем, вы понимаете, что 
впереди у вас очень много неизве-
данного. А некоторые музеи откры-
вают свои двери только в Музейную 
ночь, например ведомственные или 
школьные, в которые просто так не 
придешь, а сегодня – можно.

Р�������� �� П��������
Алтайский краеведческий музей 

в этом году развернулся на перекры-
той для транспорта улице Ползуно-
ва. В 19 часов перед крыльцом на-
чалось показательное выступление 
клуба исторического фехтования 

Totentanz. Трое мужчин в костюмах 
эпохи Возрождения показали, как 
сражаться на мечах с развитыми 
эфесами, потом на федершвертах 
(предки современных спортивных 
шпаг и рапир) и дюссаках – этаких 
огромных ножах.

(Окончание на 3 стр.)

Депутат АКЗС Владимир Лещенко в ФАП села Советский Путь.



 № 90 (30957)
Вторник, 23 мая, 2023 год2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

СПРАВКА
Дни АКЗС – это традиционная 
форма взаимодействия крае-
вого парламента с городами 
и районами края. В рамках 
подготовки Дней сотрудники 
аппарата и депутаты АКЗС 
посещают муниципалитет, 
чтобы изучить реальное поло-
жение дел, провести приемы 
граждан, оказывают мето-
дическую и информационную 
помощь местным депутатам 
и работникам органов мест-
ного самоуправления.

КСТАТИ
Соревнования среди пекарей – одна из номинаций еже-
годного краевого конкурса профессионального мастер-
ства «Лучший по профессии». В 2023 году мероприятие 
проводилось в шестой раз.

Фельдшера нет
Председатель комитета АКЗС по 

здравоохранению Владимир Лещенко 
провел личный прием в селе Совет-
ский Путь. После этого он встретился 
с жителями села и обсудил проблемы 
развития отрасли здравоохранения. 
Они рассказали депутату о сложно-
стях, связанных с отсутствием в ФАПе 
постоянного фельдшера. Также есть 
трудности при получении талонов 
к узким специалистам в краевые 
медицинские центры. Граждане 
предложили уточнить график ра-
боты центральной районной больни-
цы для более комфортного приема 
жителей отдаленных населенных 
пунктов. Владимир Лещенко взял 
на личный контроль решение всех 
озвученных вопросов. По его словам, 
они будут проработаны совместно с 
администрацией Локтевской ЦРБ.

После общения с жителями села 
Советский Путь Лещенко посетил 
местный ФАП и центральную район-
ную больницу, где встретился с кол-
лективом и членами общественного 
совета ЦРБ. Парламентарий обсудил с 
медиками, как в районе организован 
доступ населения к качественной ме-
дицинской помощи, ее транспортная 
доступность. Отдельно на встрече кос-
нулись вопросов оптимизации штат-
ного расписания и оплаты труда со-
трудников медицинской организации. 
Владимир Лещенко обратил внимание 

коллег на необходимость постоянно-
го изучения мнения жителей района 
по вопросу оказания медицинской 
помощи. Это, по мнению председа-
теля комитета, позволит повысить 
уровень удовлетворенности населения 
качеством обслуживания. Парламен-
тарий прокомментировал проблемы, 
озвученные во время встречи, и выска-
зал готовность решать их совместно с 
региональным Минздравом.

Председатель комитета АКЗС по 
спорту, культуре и молодёжной по-
литике Татьяна Ильюченко провела 
личный прием в поселке Ремовский. 

Жители попросили помочь с ремон-
том ФАПа.

Руководитель дома культуры обра-
тился с просьбой оказать содействие 
в проведении ремонта крыши и фаса-
да здания. Парламентарий осмотрела 
школьный спортзал, который так-
же нуждается в ремонте и обновле-
нии инвентаря. Кроме того, Татьяна 
Ильюченко провела для учащихся 
Ремовской школы Олимпийский 
урок и ответила на вопросы ребят.

Председатель комитета АКЗС по 
социальной защите и занятости на-
селения Ирина Солнцева посетила 

Успенский сельский совет. Чаще дру-
гих в ходе личного приема граждане 
поднимали вопрос о необходимости 
регулирования численности безнад-
зорных собак.

С сотрудниками ФАПа Ирина 
Солнцева обсудила организацию 
доступа населения к качественной 
медицинской помощи.

Питьевая вода
В преддверии Дней АКЗС Локтев-

ский район посетил и заместитель 
председателя АКЗС Юрий Кропо-

тин. Он провел прием граждан и 
встретился с активом Золотухин-
ского сельсовета. Основные про-
блемы, с которыми обращались 
жители, связаны с низким каче-
ством питьевой воды и неудовлет-
воренностью уровнем оказания 
медицинской помощи. Ряд обра-
щений носили частный характер. 
Депутат взял просьбы жителей на 
контроль.

Вместе с активом села депутат 
обсудил, как на территории района 
реализуется новая система рабо-
ты с твердыми коммунальными 
отходами. Также на встрече под-
няли вопрос качества обслужи-
вания населения передвижными 
пунктами банков. Поднималась 
и тема ценообразования при за-
купке молока в личных подсобных  
хозяйствах.

Юрий Кропотин вместе с главой 
администрации сельсовета Натальей 
Савиной посетил объекты социаль-
ной инфраструктуры – школу, дом 
культуры и фельдшерско-акушер-
ский пункт.

Напомним, что Дни АКЗС в Лок-
тевском районе пройдут в начале 
июня. На итоговом пленарном засе-
дании спикер краевого парламента 
Александр Романенко озвучит ре-
комендации, которые помогут в 
решении системных сложностей в 
муниципалитете.

Подготовила  
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ .

  НОВОСТИ .
Как на Руси

К 2024 году Минстрой собирается внедрить правила для 
строительства деревянных домов до 12 этажей.

Как сообщают «Известия», такие проекты уже разрабатыва-
ются в стране. Среди них гостиницы в Москве, Московской и 
Иркутской областях, на Кавказе.

Главное преимущество таких зданий из многослойных кле-
еных деревянных панелей по мнению специалистов Минстроя 
– высокая скорость возведения. Они строятся в 2,5 раза быстрее 
обычных железобетонных зданий. Для того чтобы приступить 
к массовой реализации этого проекта, требуется подготовка 
десятков СНиП, большая часть из которых уже составлена.

Воинам России посвящается
Панно, посвященное участникам специальной военной 

операции, изготовят мастера Колыванского камнерезного 
завода. Его установят в здании военно-исторического отдела 
Алтайского краеведческого музея в Барнауле.

На повторном публичном обсуждении эскизов основное 
внимание уделили вопросам экипировки бойцов, которые 
будут там изображены. Представители Росгвардии дали реко-
мендации в этой части.

В итоге эскизный проект был утвержден руководителем 
регионального отделения Российского военно-исторического 
общества Юрием Проскуриным и министром культуры региона 
Еленой Безруковой.

В ближайшее время художник Николай Зайков выполнит 
эскиз в натуральную величину и передаст его мастерам Колы-
ванского камнерезного завода.

Татьяна ПЕРВОВА

Деловая прогулка
В минувшие выходные губернатор Алтайского края Виктор 

Томенко и мэр Барнаула Вячеслав Франк осмотрели места в 
центре города, где идет благоустройство.

Они посетили сквер на улице Приречной. Губернатору рассказали, 
что вскоре здесь появятся дорожки для пешеходов и велосипедистов, 
будут высажены деревья. Также глава региона и мэр прошлись по 
набережной Оби, где планируется провести благоустройство. А в 
парке «Центральный» сделают тропу здоровья и дополнительно 
озеленят территорию. Работы будут завершены до конца года.

Глава региона подчеркнул, что благоустройство Барнаула, 
работа над тем, чтобы он становился комфортнее и для жителей 
города, и для туристов, – важная задача. Он также отметил, что 
подобная работа ведется и в других муниципалитетах края.

Право на путёвку
2,5 тысячи жителей нашего региона пройдут санаторно-ку-

рортное лечение. С января по май этого года 1 515 граждан 
льготных категорий уже получили оздоровительные путевки 
от Социального фонда России.

На текущий момент заключены 10 государственных кон-
трактов на оздоровление земляков с местными санаториями.

Замначальника Управления реализации социальных программ 
ОСФР по Алтайскому краю Алла Французова рассказала, что правом 
на путевку могут воспользоваться получатели государственной 
социальной помощи, которым санаторно-курортное лечение требу-
ется по медицинским показаниям, если что они не отказались от 
части набора социальных услуг в пользу денежного эквивалента.

Граждане, имеющие I группу инвалидности, и дети-инва-
лиды имеют право на получение второй путевки для сопрово-
ждающего их лица. Заявление на получение путевки можно 
подать на портале госуслуг или лично в клиентской службе 
СФР. Распределение путевок происходит в порядке очередности, 
которая определяется датой подачи заявления.

Даст советы
Архитектор Александр Деринг стал общественным со-

ветником мэра Барнаула по вопросам градостроительства 
и архитектуры.

Соответствующий документ подписал глава краевой столицы 
Вячеслав Франк.

Александр Деринг – член Союза архитекторов России, возглав-
ляет творческую мастерскую «Классика», которая занимается 
в том числе реставрацией объектов культурного наследия.

За профессиональную деятельность он отмечен знаком «По-
чётный архитектор России», награжден Демидовской премией в 
области архитектуры, премией им. Сергея Кисёлева «Репутация» 
на Международном фестивале «Зодчество» в Москве.

Дмитрий СЕРДОВ

По якутской методике
В Алтайском крае разработали стратегию развития ки-

нематографа, рассчитанную на 10 лет.
В период с 2024 по 2034 год в регионе будут готовить кадры, 

а также развивать инфраструктуру для съемок и киносеть с 
использованием опыта Якутии. Об этом рассказала министр 
культуры Алтайского края Елена Безрукова.

По ее словам, стратегия направлена на формирование 
региональной киноиндустрии, конкурентоспособной на 
российском кинорынке.

К примеру, планируется использовать цифровой кино-
проектор Extra Cinema, созданный в Якутии. Благодаря ему 
удается показывать кино в самых маленьких населенных 
пунктах.

Также в крае появятся киноклубы и любительские кино-
студии. Для переподготовки кадров будут открыты курсы по 
дополнительным образовательным программам, планируется 
поддержка частных киношкол на основе государственно-част-
ного партнерства. Предполагается проведение фестивальных, 
деловых и образовательных программ всероссийского и 
межрегионального масштаба с участием ведущих деятелей 
киноиндустрии.

Ранее в Алтайском крае уже создали кинокомиссию, 
которая позволит оказывать поддержку и сопровождение 
съемок.

Антон ПЕТРОВ

В Барнауле прошли крае-
вые соревнования среди 
пекарей. Своими знани-
ями и навыками блес-
нули 11 специалистов. 
Лучший будет награж-
ден премией 70 тысяч 
рублей.

Непривычно  
и волнующе

Инженер-технолог Марина 
Тимофеева в профессии уже 
20 лет. Она окончила универ-
ситет с красным дипломом 
и сразу устроилась работать 
на Новоалтайский хлебоком-
бинат.

До этого в конкурсах про-
фессионального мастерства 
женщина участия не прини-
мала. Но богатый опыт позво-
лил достойно выступить даже 
без серьезной дополнительной 
подготовки.

– Долго готовиться време-
ни не было: весь день занят 
на производстве, – отмечает 
участница. – Но все же что-то 
читала, повторяла. Главной 
сложностью было, что на кон-
курсе не разрешалось пользо-
ваться сложным оборудова-
нием, как мы привыкли на 
предприятии. Пекарям давали 
доступ только к тестомесам, 
но все остальные процессы 
выполнялись вручную. Го-
товить руками – это совсем 
другое чувство. Но наше про-
изводство – всегда любовь и 
фантазия, мы вкладываем 
в изделия часть души. И на 
соревнованиях я старалась 
показать именно это.

Важен  
каждыи�  этап

Конкурс начался с домашне-
го задания. Участникам было 
необходимо испечь пшенич-
ный хлеб из муки первого 
сорта, а также продукцию 
для здорового питания по 
собственной рецептуре.

Очный этап разбили на те-
оретическую и практическую 
части. Сначала пекари блесну-
ли знаниями о требованиях к 
сырью, технике безопасности, 
санитарных нормах. После это-
го началась практика, где кон-
курсанты выпекали нарезной 
батон, плетеную халу и слой-
ку. Все булочки необходимо 
приготовить в соответствии 

с ГОСТом – без улучшителей 
и добавок, используя опару.

На выполнение задания 
ушел весь день. Начали в 
9 утра, закончили в 8 вечера. 
После этого продукцию дегу-
стировала комиссия. Оценива-
лась форма, цвет, поверхность, 
состояние мякиша, вкус и 

запах. У хлеба для здорового 
питания также учитывалась 
оригинальность рецептуры, а 
у продукции из практического 
задания – точность массы.

– Мы обращаем внимание 
на подготовку участников, 
их знания, умения, отноше-
ние к хлебу, гигиене, умение 
работать руками. Существу-
ет целая наука, как нужно 
оценивать вкус хлеба, этому 
нужно учиться. Важно уметь 
отличать оттенки вкусов, 
потому что хлеб может быть 
невыброженным или пере-
держанным, – рассказывает 
председатель жюри, вице-пре-

зидент Российского союза пе-
карей Сергей Краус.

Справились все
Свое мастерство продемон-

стрировали 11 пекарей от де-
вяти предприятий Барнаула, 
Новоалтайска, Алейска, Таль-
менского и Троицкого райо-
нов. Среди конкурсантов были 
как опытные профессионалы, 
стаж которых за 20 лет, так и 
начинающие свой трудовой 
путь молодые пекари, и даже 
студент Международного кол-
леджа сыроделия и профессио-
нальных технологий.

– Конкурс прошел на одном 
дыхании. Только когда все за-
кончили, выдохнули, то поня-
ли, как сильно устали. Я бы не 
сказала, что на 100% довольна 
своим выступлением. Нет пре-
дела совершенству, как гово-
рится. Когда человек смотрит 
на результат своей работы, 
то всегда замечает, какие 
моменты можно исправить. 
Но на то это и конкурс – тут 
есть возможность общения, 
обмена опытом. Это позволяет 
становиться лучше, – уверена 
Марина Тимофеева.

В итоге все специалисты 
справились с заданиями, но 

кто из них оказался лучшим, 
пока неизвестно. Скоро орга-
низаторы назовут призеров, 
которые получат по 70 тысяч, 
60 тысяч и 50 тысяч рублей 
за первое, второе и третье 
места.

– Все у частники хотят 
победить, что скрывать. Но 
в первую очередь мы стара-
лись показать свои знания, 
навыки, – подчеркивает инже-
нер-технолог. – Но на призовые 
места рассчитывает каждый. 
Ждем подведения итогов. На-
деюсь, 20 лет на производстве 
не прошли зря.

Влад ГЕРАСИМОВ

  КОНКУРС .

  АКТУАЛЬНО .

Всему голова

Под контролем депутатов

Практическая часть конкурса.

Оценивались вкус, запах, цвет и даже масса изделия.Смотрится вкусно!

(Начало на 1 стр.)

Сергей Серов в Покровской средней школе.

БАРНАУЛБАРНАУЛ

https://iz.ru/1513687/mariia-perevoshchikova/shchepki-vzletiat-v-rossii-nachnut-stroit-dereviannye-mnogoetazhki?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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Извещение
ООО «Новороссийское» информирует о проведении в период с 

29.05.2023 по 20.06.2023 гербицидной обработки земельных участков 
сельхозназначения, расположенных в Рубцовском районе на террито-
риях Новороссийского, Бобковского, Тишинского сельских советов, 
в Поспелихинском районе на территории Озимовского сельсовета, в 
Новичихинском районе на территории Солоновского сельсовета с ка-
дастровыми номерами:

22:39:030302:95, 22:39:030103:1179, 22:39:030105:224, 22:39:030105:4, 
22:39:030103:1185, 22:39:030103:22, 22:39:030103:20, 22:39:030103:1194, 
22:39:030103:1194, 22:39:030103:1152, 22:39:030101:192, 22:39:030101:184, 
22:39:030101:187, 22:39:030901:626, 22:39:030901:602, 22:39:000000:80, 
22:39:000000:122, 22:39:000000:223, 22:39:031104:151, 22:39:031103:12, 
22:39:031104:37, 22:39:030501:32, 22:39:000000:321, 22:35:110301:18, 
22:35:110301:101, 22:35:110301:107, 22:35:110301:4, 22:30:100101:297, 
22:30:100101:276.

Обработка будет проводиться наземным способом препаратом 3-го 
класса опасности для человека и пчел – Напалм-480, Аристократ (действую-
щее вещество, проникая во все вегетативные органы, накапливается 
в меристематических тканях). Рекомендуемые сроки изоляции пчел в 
ульях – на период обработки и на 24 часа после проведения обработки.

Телефон для информации 8 (385-57) 74-7-81.

Извещение
о проведении общего собрания участников общей долевой

собственности земельного участка
Кадастровый номер 22:52:100014:187, адрес (местоположение): Алтай-

ский край. Тюменцевский район, территория Заводского сельсовета, об-
щей площадью 3 503 800 кв. м, из земель сельскохозяйственного назна-
чения, находящегося в общей долевой собственности.

В соответствии со ст. 14.1 Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» участник об-
щей долевой собственности Григорьев Алексей Александрович извеща-
ет участников общей долевой собственности земельного участка (када-
стровый номер 22:52:100014:187, адрес (местоположение): Алтайский край, 
Тюменцевский район, п. Заводской, примерно в 1500 м по направлению 
на север от ориентира, расположенного за пределами участка) о прове-
дении 3 июля 2023 года в 15.00 общего собрания участников общей доле-
вой собственности. Место проведения общего собрания: Алтайский край, 
Тюменцевский район, п. Заводской, ул. Центральная, д. 30.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, вынесенным 
на обсуждение общего собрания: Алтайский край, Тюменцевский рай-
он, с Тюменцево, ул. Заречная д. 1, пом. 5. Сроки ознакомления с доку-
ментами по вопросам, вынесенным на обсуждение общего собрания, –
с даты опубликования настоящего извещения до 03.07.2023, тел. для спра-
вок 8-923-641-0945.

Повестка общего собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в 

долевой собственности.
3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников долевой соб-

ственности действовать без доверенности при реализации пп. 6 ч. 3 ст. 14 
ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения».

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельных участков
Сведения о заказчике работ по подготовке проекта межевания зе-

мельных участков:
Колесников Максим Сергеевич, адрес регистрации (почтовый адрес): 

Россия, 630083, Новосибирская обл., г. Новосибирск, пер. 4-й Инюшин-
ский, д. 23а. Контактный телефон +7-905-929-0295.

Сведения о кадастровом инженере, подготовившем проект межева-
ния земельных участков: Делич Владимир Ильич, номер квалифика-
ционного аттестата кадастрового инженера 22-11-151, почтовый адрес и 
адрес электронной почты: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Взлёт-
ная, д. 13, кв. 28, kadinfo@yandex.ru, тел. +7-923-711-1304.

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка 
22:52:000000:19 (единое землепользование), адрес (местоположение): 
установлено относительно ориентира, расположенного в границах 
участка. Ориентир – Алтайский край, Тюменцевский район, Берёзов-
ский сельсовет.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться в 
течение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения по адре-
су: 656064, Алтайский край, г. Барнаул, Павловский тракт, д. 81, оф. 1, 
с 8.30 до 17.30.

Обоснованные возражения относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого в счет земельной доли земельного участка мо-
гут быть представлены заинтересованными лицами в течение 30 дней 
со дня опубликования настоящего извещения по адресу: 656006, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Взлётная, д. 13, кв. 28 (кадастровый инженер 
Делич В.И.), а также по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Советская,
д. 16 (орган регистрации прав по месту регистрации земельного участка).

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчиком кадастровых работ является Казанцев Александр Влади-

мирович, почтовый адрес: 659430, Целинный район, с. Целинное, ул. Це-
линная, д. 12, кв. 12, контактный тел. 8-903-991-7078.

Кадастровый инженер Гмыря Алексей Александрович, квалификаци-
онный аттестат № 22-10-41, связь с которым осуществляется по почтовому 
адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230, адрес элек-
тронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, контактный тел. 8 (3854) 33-56-03.

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка 22:57:040301:61, 
адрес: Алтайский край, Целинный район, с. Шалап, по восточной грани-
це МО Шалапский сельсовет.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы участка 
возможно в тридцатидневный срок с момента опубликования извеще-
ния по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230, с при-
ложением документов, удостоверяющих личность и подтверждающих 
право на земельную долю на исходный земельный участок с кадастро-
вым номером 22:57:040301:61.

Представить обоснованные возражения или предложения о доработ-
ке проекта межевания земельного участка и требования (возражения) 
относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет зе-
мельных долей земельного участка можно в течение 30 дней с момента 
опубликования извещения по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Ленина, д. 230.

Извещение
КФХ «Агророст» информирует о проведении в период с 29.05.2023 

по 20.06.2023 гербицидной обработки земельных участков сель-
хозназначения, расположенных в Рубцовском районе на террито-
риях Новороссийского, Тишинского сельских советов с кадастро-
выми номерами:

22:39:030101:201, 22:39:030101:203, 22:39:030102:152, 22:39:000000:456, 
22:39:030102:20, 22:39:030102:179, 22:39:030102:179, 22:39:030102:20, 
22:39:030501:1209,  22:39:030501:1232,  22:39:030501:1199, 
22:39:030501:1235, 22:39:030501:1227.

Обработка будет проводиться наземным способом препаратом 
3-го класса опасности для человека и пчел – Напалм-480, Аристо-
крат (действующее вещество, проникая во все вегетативные орга-
ны, накапливается в меристематических тканях). Рекомендуемые 
сроки изоляции пчел в ульях – на период обработки и на 24 часа 
после проведения обработки.

Телефон для информации 8 (385-57) 74-7-81.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Салтыкова Татьяна Николаевна (658700, 
Алтайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Красноармейская, д. 80, кв. 40, 
тел. 8-923-718-2204).

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, Ал-
тайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2, тел. 8-905-
080-2745).

Исходный земельный участок 22:17:000000:84 (образован в счет 
земельных долей СПК «Колхоз Октябрь»), расположен в границах МО 
Пригородный сельсовет Каменского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно в течение 30 календарных дней от даты опубли-
кования извещения по адресу заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.

Сообщение
На официальном сайте ООО «Заринская горэлектросеть» https://

zges22.ru в разделе «Раскрытие информации» в соответствии с пп. б п. 
12 Постановления Правительства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об утвержде-
нии стандартов раскрытия информации субъектами оптового и роз-
ничных рынков электрической энергии» опубликована информация 
о структуре и объеме затрат на производство и реализацию товаров, 
работ и услуг за 2022 год.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Стасюк Маргарита Юрьевна (656065, Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Попова, д. 142, кв. 198, тел. 8-905-987-4796).

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, Ал-
тайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2, тел. 8-905-
080-2745).

Исходный земельный участок 22:17:000000:37, расположен: Алтайский 
край, Каменский район, Аллакский сельсовет,  СПК-колхоз «Родина».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно в течение 30 календарных дней от даты опубли-
кования извещения по адресу заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.

  СОБЫТИЕ .

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

Ночь полна сюрпризов
(Начало на 1 стр.)

– На самом деле мы не всегда та-
кие красивые и в костюмах эпохи Ре-
нессанса, – сообщил публике один из 
руководителей клуба, Александр. –
Мы занимается реконструкцией 
техник фехтования XVI–XIX веков, и 
это почти спортивная секция, хоть 
спорт у нас и любительский. Регу-
лярно выезжаем на соревнования 
и турниры. Но тех, кто хочет при-
общиться к культуре реконструк-
ции, мы тоже готовы пригласить 
на исторические фестивали.

Затем мужчины с мечами усту-
пили место дамам в кринолинах из 
студии старинного танца «Северная 
сторона», а те – конным выступлени-
ям. Завершилась уличная программа 
ночной дискотекой 1980–1990-х.

В это время на археологической 
выставке-блокбастере в зале на ул. 
Ползунова, 39, волонтеры расска-
зывали об экспонатах и демонстри-
ровали макет-реконструкцию зна-
менитого пазырыкского кургана 
№ 5 в Горном Алтае. Под крышкой 
в виде каменной насыпи – малень-
кая погребальная камера, макеты 
лошадей и реконструкция сарко-
фага и сруба.

– Чтобы грабители внутрь не по-
пали, крышку переклинивали, то 
есть клали еще несколько бревен 
и прижимали сверху тяжелыми 
камнями, – раз за разом объяснял 
студент АлтГУ Александр Вербич 
всем интересующимся. – Правда, 
грабители все равно проникали в 
такие курганы, но их интересовало 
только золото…

����� �� ������
Значительная часть программы 

в ГМИЛИКА была посвящена эколо-
гии: во дворе музея старший госу-
дарственный инспектор заповедни-
ка «Тигирекский» и национального 
парка «Салаир» Антон Трейер пока-
зывал, что у него обычно в рюкзаке, 
когда он на выезде.

– Это спутниковый телефон, на-
вигаторы, тут пауэрбанки – я два 
с собой вожу. А вот фотоловушки, 
одна из них сейчас работает, так 
что вас снимает скрытая камера, 
а мы потом проведем мониторинг, 
сколько было посетителей (улыба-
ется). Бинокль я взял маленький, 
карманный. А это тепловизор, мож-
но увидеть человека или зверя, а 
можно найти возгорание. Хотя пока 
на территории парка пожаров не 
было, мы профилактируем!

Территория парка «Салаир» – 162 
тысячи гектаров черневой тайги, 
где почти нет дорог, поэтому посе-
тителей интересовало, на чем ин-

спектора передвигаются зимой и 
летом, а еще – можно ли туда при-
ехать (оказалось, да, можно!). Ря-
дом методист по экологическому 
просвещению Эвальд Лущаев рас-
сказывал о волчьих и медвежьих 
следах. В самом музее можно было 
узнать о летучих мышах, сделать 
сувенирную открытку националь-

ного парка и собрать пазл на тему 
его обитателей.

В это время народный мастер 
края Елена Леонтьева учила же-
лающих росписи по дереву, и это 
была ее 12-я Музейная ночь.

– Просто сложились хорошие от-
ношения с коллективом ГМИЛИКА, –
объяснила она такое постоянство. –
Знаете, люди тут обычно торопят-
ся, у всех большие планы. Но наша 
сверхзадача на сегодня – пережить 
хорошие эмоции. И помечтать о до-
мике в деревне, который был или 
будет…

В качестве источника вдохно-
вения мастерица продемонстри-
ровала уменьшенную копию рас-
писной двери XIX века, найденной 
в заброшенной деревне на берегу 
реки Чумыш. «Дилер нам ее продал, 
не сказав, откуда она конкретно», –
объяснила Елена Юрьевна.

П����������  ����
�������

Для тех, кто давно не рисовал 
и не очень уверен в себе, подошел 

урок «Маска в стиле Пикассо» от 
детской студии «Жираф». Причем 
среди учеников педагога Юлии Гер-
маш в ГМИЛИКА оказалось немало 
взрослых. Объемная аппликация 
из гофрокартона должна была по-
лучиться принципиально асим-
метричной – как лица «Авиньон-
ских девиц» великого испанского 
кубиста.

– Здесь нужно не сдерживать 
себя, не быть правильными, иде-
альными, – объяснила Гермаш. – 
Знаете, когда мы с педагогами сами 
делали этот образец, нам тоже было 
очень весело. Берешь и в совершен-
но нелепом порядке наклеиваешь 
глаза, нос, рот – и чувствуешь себя 
творцом!

А в Художественном музее в 
этот вечер можно было получить 
уникальную вещь – художница 
стрит-арта Анастасия Petra несколь-
ко часов кастомизировала футболки 
и толстовки посетителей с помощью 
аэрозольной краски, и очередь к 
ней все не уменьшалась. Гостья му-
зея Валерия, которая сушила уже 
готовую футболку, рассказала нам:

– В целом мне нравится, что такой 
вещи ну точно ни у кого нет. Я при-
шла, думая, что художница будет 
импровизировать, но пока ждала 
очереди, придумала свой дизайн: 
мой год рождения – 2005-й – и такой 
смайлик.

А в музейном гардеробе плели 
декоративные перышки в технике 
макраме под руководством искус-
ствоведа Оксаны Сидоровой.

– Я видела панно из трех таких 
перышек в интернет-магазинах по 
1500–1700 рублей! – говорит Оксана 
Владимировна. – Выглядят они чу-
десно – очень живые и напоминают 
ловцов снов.

Помогая пятилетней Эльмире 
сплести уже второе за вечер перыш-
ко, Оксана Сидорова поделилась 
воспоминанием:

– В одну из первых Музейных 
ночей пошел дождь и, пока наши 
сотрудники переносили звуковую ап-
паратуру внутрь здания, я импровизи-
ровала. И вдруг появились артисты –
клоунесса и клоуны, человек пять, – 
и стали работать с публикой. Минут 
30–40 мы отработали, было весело, а 
потом они растворились так же, как 
и появились. Позже выяснилось, что 
это были какие-то посторонние люди 
вне программы. Потому что Музей-
ная ночь – она такая, с сюрпризами 
и волшебством.

Любовь КАРПОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Почти за четыре десятка лет работы врачом-педиа-
тром в Михайловской центральной районной больнице 
Галина Ведяпина вылечила тысячи маленьких пациентов. 
Многие из них выросли и приводили потом к ней уже 
своих детей, зная, что всегда могут рассчитывать на 
ее профессионализм и богатый практический опыт. 
За заслуги в области здравоохранения и многолетнюю 
добросовестную работу недавно она была удостоена 
почетного звания «Заслуженный врач Российской 
Федерации».

О��� �� ������ ��̈�
В августе исполнится 40 лет 

профессиональной деятельности 
Галины Ведяпиной, и, по ее словам, 
уже с первых лет учебы в медунивер-
ситете она поняла, что выбрала пра-
вильный путь. В медицину пошла 
вслед за старшей сестрой, которая 
также училась на педиатра и увлекла 
младшую рассказами о профессии.

– В процессе учебы поняла – это 
мое! Хотелось помогать детям, 
уменьшить их боль. Когда ребе-
нок выздоравливает – это всегда 
большая радость. Дети скорее идут 
на поправку, чем взрослые, эффект 
виден быстрее, что меня и подку-
пило, – рассказывает женщина.

После получения диплома мо-
лодого врача распредели в сосед-
ний с ее родным Волчихинским 
Михайловский район. Начинала 
участковым педиатром, а после 
почти 22 года отработала район-
ным. Обслуживала одна восемь 
прикрепленных сел, в любую по-
году выезжала на помощь больным 
малышам. Совмещала основную 
работу с участием в различных 

комиссиях, в том числе по делам 
несовершеннолетних. Работала 
неонатологом в роддоме, помогая 
следить за состоянием новорожден-
ных в первые дни их жизни.

С 2015 года возглавила детское 
отделение Михаловской районной 
больницы. Два месяца назад по со-
стоянию здоровья вышла на пен-
сию, передав работу приехавшему 
из Родинского района специалисту. 
Галина Ведяпина с гордостью от-
мечает: отделение ни дня не оста-
валось без педиатра – новый врач 
вышел на работу на следующий 
день, сразу же после ее ухода.

«������ ������
���� ������»

Хотя сейчас она и находится на 
заслуженном отдыхе, но ей продол-
жают звонить и консультироваться 
по различным вопросам родители 
маленьких пациентов, останавли-
вают на улицах и спрашивают сове-
та. Галину Александровну знают все 
в Михайловском районе, и ее про-
фессиональные рекомендации –
на вес золота.

Помимо своей непосредствен-
ной профессиональной деятель-
ности, она всегда активно зани-
малась общественной работой. 
Была депутатом Михайловского 
районного Собрания, состояла в 
Общественном Совете при боль-
нице, где решались различные 
вопросы, возникающие в медуч-
реждении.

Вместе с мужем вырастила двух 
сыновей, которые подарили ей уже 
пять внуков. Для них бабушка – 
это не только родной человек, но и 
врач, который поможет и вылечит.

Коллеги отмечают, что Галина 
Ведяпина всегда могла грамотно ди-

агностировать заболевание, опре-
делить тактику обследования и 
назначить эффективную терапию.

– Ее работа очень трудная, беспо-
койная. Но Галина Александровна 
очень любила и любит свою работу, 
детей. Ее отличают преданность 
и увлеченность своим делом. Она 
всегда находила общий язык и с 
маленькими пациентами, и с ро-
дителями, и всегда готова была 
прийти на помощь, – резюмировал 
главный врач Михайловской ЦРБ 
Александр Бокк.

Татьяна ПЕРВОВА
(фото из личного архива

Г. Ведяпиной)

Помогая маленьким
пациентам

  КРАТКО .
Отдых

с перестрелкой
Алтайские туристы, ко-
торые путешествовали 
в Кыргызстане, попали в 
непростую ситуацию: они 
лишились всех вещей и до-
кументов из-за перестрел-
ки во время полицейской 
операции.

Группа путешественников,
18 человек, из России и зарубежных 
стран ночевала в арендованном 
частном доме в селе недалеко от 
Бишкека. Среди них были и пред-
ставители Барнаула, Бийска и Пав-
ловска.

Вторую половину дома снял 
мужчина, который, как позже 
выяснилось, подозревался в во-
оруженном ограблении. Право-
охранители ночью попытались 
провести задержание, но он ока-
зал серьезное сопротивление, 
завязалась перестрелка.

«В 5.45 проснулся от того, что ус-
лышал удары в калитку, какой-то 
крик и хлопки. Увидели очень 
много людей, которые, прячась, 
бежали под окнами. Они сказа-
ли, что из полиции. В чем были 
выбежали на улицу», – рассказал 
один из туристов.

Преступник стал бросать гра-
наты, полицейские пригнали 
бронетехнику, которая стреляла 
из пушек. В результате дом был 
разрушен и полностью уничтожен 
огнем, сообщают Вести22.

Вместе с домом сгорели все лич-
ные вещи и документы туристов. 
Сейчас их разместили в общежи-
тии. Киргизские волонтеры при-
везли одежду, телефоны и деньги.
К помощи подключились и мест-
ные власти.

Татьяна ПЕРВОВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

СПРАВКА
Первая Ночь музеев состоялась в 1997 году в Берлине.
С 2002-го к ней присоединились музеи России, а с 2006-го – 
Алтайский край.

Галина Александровна Ведяпина.

Участницы студии «Северная сторона».Покататься на крылатом единороге.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

В минувшие выходные в Барнауле прошли чем-
пионат и первенство Алтайского края по ска-
лолазанию, которые завершали спортивный 
сезон. Последние соревнования, хоть они и были 
отборочными, запомнились даже не столько 
духом конкуренции, сколько теплой семейной 
атмосферой.

Любимая  
дисциплина

Утром 20 мая на террито-
рии стадиона «Лабиринт», 
где уже четыре года стоит 
глыбой новый 16-метровый 
скалодром, было людно. На 
отвесных стенах с причуд-
ливым рельефом взрослые и 
дети старательно продевали 
тросы через страховочные 
карабины, карабкаясь все 
выше и выше, от одной 
зацепки к другой, а внизу 
их громко поддерживали 
судьи, родители, другие 
участники.

Корреспонденты «АП» 
стали свидетелями любо-
пытного момента, когда 
успешная в прошлом ска-
лолазка, а ныне президент 
краевой Федерации скало-
лазания и главный судья 
проходящих соревнований 
Мария Киреева с замирани-
ем следила за тем, как ее 
13-летний сын Михаил взби-
рался на скалодром. «Миша, 
перехватись! Не торопись! 
Аккуратно!» – подбадривала 
она. Но ее сын все-таки не 
смог пройти всю дистан-
цию и спустился вниз уже 
на страховке.

– На самом деле я пере-
живаю за него так же, как 
и за всех остальных наших 
спортсменов, – поделилась 
Мария Киреева. – Миша хоть 
и занимается этом видом 
спорта уже десять лет, но 
все-таки скалолазание для 
него сейчас не приоритет. 
Он никогда особо за при-
зовыми местами не гнал-

ся. И сегодня ему в медали 
попасть будет очень трудно. 
На чемпионате и первен-
стве подобрался сильный 
состав, участвуют около 
150 спортсменов из Бийска, 
Рубцовска, Барнаула. При-
ехали также ребята из Но-
восибирской, Кемеровской 
областей, но они соревнуют-
ся только в общем зачете. А 
для алтайских спортсменов 
этот турнир – отборочный 
на грядущие чемпионат 
и первенство Сибирского 
федерального округа. За 
последние годы у нас заро-
дился костяк скалолазов, 
которые ежегодно оспари-
вают медали между собой и 
удачно выступают даже на 
всероссийском уровне, так 
что будет интересно.

По словам Киреевой, 
этому поспособствовал 
новый скалодром. По про-
шествии четырех лет уже 
можно анализировать по-
ложительную динамику: 
новый спортивный объект 
придал мощный импульс 
алтайскому скалолазанию.

– На этом современном 
ска лодроме наши дети 
гораздо быстрее стали ос-
ваивать дисциплины ска-
лолазания, – продолжает 
Киреева. – Например, рань-
ше мы вообще не проходили 
трассы на скорость, так как 
не было пригодных усло-
вий. А теперь это любимая 
дисциплина большинства 
ребят. Да и в целом резуль-
таты их на турнирах за пре-
делами края быстро пошли 
в гору.

Японская техника
Одним из талантов, вы-

росших на новом скалодро-
ме, безоговорочно можно 
считать 13-летнего барнауль-
ца Владислава Тошматова, 
бронзового призера все-
российских соревнований 
в дисциплине «на скорость», 
прошедших в марте в Перми. 
И это притом что на краевых 
первенствах Владислав еще 
ни разу даже не попадал в 
призы. Однако на то есть 
причина.

– Не так давно я стал 
изучать новые техники ла-
занья и решил попробовать 
детский японский вариант 
– это когда ты перепрыги-
ваешь сразу с третьего заце-
па на пятый, а не идешь в 
обход, – рассказывал нам в 
перерыве между квалифи-
кациями Владислав. – Это 
позволяет выиграть время 
в самом начале трассы, дает 
тебе преимущество. Раньше 
я просто цеплялся за все под-
ряд, а теперь стал анализи-
ровать трассу и вытянулся 

заметно, так что теперь могу 
дотягиваться до нужных эле-
ментов.

В первый соревнователь-
ный день разыгрывались 
медали в лазанье «на труд-
ность» («скорость» проходила 
21 мая), то есть участникам 
нужно было преодолеть трас-
су с большими вертикальны-
ми отвесами и меньшим ко-
личеством зацепов, особенно 
на вершинах скалодрома. 
В этой дисциплине как раз 
Тошматов чувствовал себя 
менее уверенно: в квалифи-

кации, всего за несколько 
метров до вершины, он осту-
пился и сошел с дистанции.

Новая роль
В чемпионате края в этот 

раз не участвовала главная 
звезда алтайского скалола-
зания – двукратный призер 
первенств страны и участни-
ца первенства Европы Мария 
Пляскина. Вернее, у нее была 
непривычная роль.

– Сегодня я помогаю в ор-
ганизации турнира, сужу и 

составляю маршруты из за-
цепов для новых трасс, – об-
щалась с корреспондентами 
Пляскина. – Это интересно, 
абсолютно творческий про-
цесс: переставляешь элемен-
ты как хочешь, но важно 
следовать общероссийским 
трендам. Я выступала много 
где, так что их знаю. К сожа-
лению, участвовать сама не 
могу, так как уже полтора 
месяца восстанавливаюсь. 
У меня частичный разрыв 
связок плеча. Надеюсь вер-
нуться к осени.

  ЧЕМПИОНАТ .

Есть настрой. Дело в бюджете
  МИНИ-ФУТБОЛ .

  АНОНС .

Барнаульский мини-футболь-
ный клуб «АлтПолитех» стал 
бронзовым призером финаль-
ного этапа Всероссийских 
соревнований Первой лиги в 
Ярославле. Так завершился 
первый год команды вне Выс-
шей лиги, но президент «сту-
дентов» Никита Кисляков на-
деется, что уже в следующем 
сезоне клуб, несмотря на все 
трудности, вернется в подэ-
литный дивизион. Об этом и 
многом другом он рассказал 
корреспондентам «Алтайской 
правды».

Удачныи�  результат
Барнаульская команда прошла не-

простой и длинный путь на турнире: 
из своей группы она вышла со второго 
места, сперва обыграв ульяновский 
«Платон» (2:1), затем разойдясь миром 
с «Северным градусом» из Череповца 
(4:4) и уступив одному из фаворитов 
турнира – московскому «Логодору»  
(3:5). Затем был четвертьфинал, в ко-
тором барнаульцы победили донец-
кий «Гвардеец» (2:1), и проигранный 
«СУМУО» из Нового Уренгоя полуфи-
нал (1:2). В матче за третье место по 
серии пенальти «АлтПолитех» обы-
грал хорошо знакомого по встречам 
в Высшей лиге соперника – ЗИК из 
Екатеринбурга. С учетом высокого 
уровня конкуренции Первой лиги, 
который можно сопоставить с уров-
нем подэлитного чемпионата страны, 
президент «АлтПолитеха» доволен 
итоговым результатом.

– Перед турниром говорил коман-
де, что хорошо было бы попасть в 
призы, но, как говорится, аппетит 
приходит во время еды, – вспоми-
нает Никита Кисляков. – Учитывая, 
как все складывалось, нам хотелось 
сыграть в финале. Однако состав 

участников был такой, что каждая 
команда могла стать чемпионом. 
Сыграли дополнительные факторы: 
количество клубов в группе, разница 
во времени между играми. Получи-
лось, что в финале играли команды, 
вышедшие из групп, где было по 3 
участника. Когда проводишь матчи 
каждый день, такой день отдыха, ко-
нечно, дает преимущество. Ну и если 
сравнивать уровень конкуренции в 
Первой лиге с Высшей лигой, то они 
абсолютно сопоставимы. Взять тот 
же ЗИК: его состав на одного игрока 
изменился в сравнении с прошло-
годним, когда они были одними из 
лидеров восточной конференции в 
подэлите.

Суперсостав
На прошедших соревнованиях 

вообще многие клубы могли похва-
статься приличным подбором футбо-
листов. У «АлтПолитеха» тоже были 
свои большие козыри.

– Регламент турнира позволял до-
бавить в заявку трех игроков, причем 
любого статуса, даже выступавших в 
Высшей лиге или Суперлиге, при усло-
вии, что на момент турнира в Ярославле 
их клуб не попал в плей-офф или уже 
вылетел. И подавляющее большинство 
команд таких игроков дозаявило. Мы 
также этим правом воспользовались: 
у нас добавился молодой вратарь из си-
стемы «КПРФ» Максим Гагуев, Валерий 

Зыков – земляк Николая Плахова, с ко-
торым они вместе играли, и Владислав 
Шаяхметов (лучший игрок мира в 2007 
году. – Прим. авт.), – уточнил Кисляков. 
Появление Владислава – фирменный 
почерк нашего спортивного директора 
Александра Солодовника, которому 
нравится проводить эффектные и 
эффективные трансферы. Владислав 
Шаяхметов в прошлом году закончил ка-
рьеру в Суперлиге и почти год отдыхал 
от мини-футбола. А тут совпало и наше 
желание видеть в составе качественного 
именитого игрока, и тот факт, что Вла-
дислав соскучился по игре. Отмечу его 
личные качества: ни капли звездности, 
готовность всегда подсказать, помочь, 
подстраховать партнеров.

Но к роме звез д на парке т е 
«АлтПолитеху» помогали и алтайские 
футболисты.

– Все себя проявили хорошо, по-
лучили игровое время, отработали, 
– продолжает Кисляков. – Да, боль-
шая часть забитых мячей на счету 
опытных ветеранов, но сдерживать 
соперников кто-то тоже должен был. 
Каждый из алтайских ребят внес свою 
лепту в результат.

Вернуться вопреки
Самое важное, что наверняка хочет 

знать каждый, кому небезразлична 
судьба клуба из Барнаула, – вернется 
ли он в Высшую лигу. Никита Кисляков 
уверяет, что такая задача в приоритете, 
правда есть и определенные трудности:

– Главная цель – вернуться в Высшую 
лигу, но проблема, как и всегда, в фор-
мировании бюджета. Тем более сейчас 
переходный период, к проведению со-
ревнований по мини-футболу подклю-
чается РФС, и они уже озвучили, что 
минимальный бюджет клубов Высшей 
лиги должен составлять 20 миллио-
нов рублей на сезон. Наметки в этом 
направлении есть, ведем переговоры со 
спонсорами. Если все получится, тогда 
уже будем определяться с тренером, пла-
ном подготовки и формировать состав.

Прощание хозяев
В программе последней майской недели, 

согласно календарю регионального Минспор-
та, на Алтае запланировано всего два офици-
альных спортивных мероприятия.

28 мая на центральном стадионе Барнаула 
местное «Динамо» проведет последний футболь-
ный матч в сезоне: подопечные Олега Яковлева 
в рамках первенства Второго дивизиона ФНЛ, а 
точнее, турнира среди «группы вылета» примут 
на своем поле «Химик-Август» из чувашского 
поселка городского типа Вурнары. Крайне лю-
бопытно, смогут ли барнаульские футболисты 
поквитаться за то обидное домашнее поражение 
от «Химика», случившееся 19 апреля, которое в 
итоге оставило бело-синих за пределами борьбы 
за главный трофей турнира. По предварительной 
информации, встреча начнется в 17.00. Уточним, 
в «группе вылета» за два тура до конца сезона 
«Динамо» занимает второе место, отставая на 
три очка как раз от «Химика-Августа».

Ну а с 29 мая по 1 июня в Рубцовске прой-
дут краевые соревнования по спортивной 
аэробике.

Золотая  
сабля

Анна Смирнова из Барнаула выи-
грала первенство России по фехтова-
нию среди молодежи (спортсмены до 
24 лет).

Медали турнира разыгрывались 19 
мая в Нижнем Новгороде. В финале 
женских соревнований по сабле встре-
тились ведущая алтайская саблистка 
Анна Смирнова и Алёна Лисина из 
Нижегородской области. Их противо-
стояние получилось захватывающим: 
Анна два раза отрывалась от соперницы 
на расстояние нескольких уколов (8:4, 
13:8), но Лисиной удавалось сокращать 
оставание до минимального. Однако 
в концовке этой дуэли барнаульская 
спортсменка нанесла три укола подряд 
и вырвала победу.

Вот так на золотой ноте подопечная 
Валериана Феоктистова завершила по-
следний свой соревновательный год на 
уровне молодежи. В следующем сезоне 
она будет выступать уже среди взрослых.

Историческая  
тройка

В составе сборной России по биатло-
ну впервые в истории будут трениро-
ваться три представителя Алтайского 
края.

16 мая Союз биатлонистов России 
объявил состав главной сборной стра-
ны на централизованную подготовку 
к сезону-2023/2024. В списке оказалось 
очень много молодых спортсменов, в 
том числе сразу трое воспитанников 
алтайской школы биатлона: бийчанин 
Олег Домичек попал в группу тренера 
Сергея Башкирова, а уроженец Заринска 
Даниил Серохвостов и Анастасия Гри-
шина из Алтайского района – в группу 
Артёма Истомина.

Отметим, что Гришина стала первой 
алтайской биатлонисткой, попавшей 
в национальную сборную, со времен 
Елены Шалиной, чемпионки страны в 
1999 и 2000 годах.

Все группы сборной России уже нача-
ли подготовку в Красной Поляне. Первой 
проверкой для российских биатлонистов 
после летнего подготовительного перио-
да станет этап Кубка Содружества, кото-
рый стартует в Сочи в начале сентября.

Обновила рекорд
Воспитанница легкоатлетческой 

школы Мамонтовского района Ольга 
Шмидт с личным рекордом выигра-
ла Всероссийские соревнования по 
лёгкой атлетике среди спортсменов 
училищ и школ олимпийского резер-
ва, центров спортивной подготовки.

Турнир в Краснодаре, собравший силь-
нейших юниоров и юниорок страны до 20 
лет, по уровню вполне заслуживал назы-
ваться неофициальным первенством Рос-
сии. Тем радостнее за успех Ольги Шмидт, 
которая уверенно обогнала в 400-метро-
вом забеге всех соперниц, в том числе и 
тех, кто совсем недавно был быстрее ее на 
первенстве страны в закрытом помеще-
нии. Ольга пересекла финишную черту 
с результатом 55,6 секунды и обновила 
свой персональный рекорд.

Бронзовый  
тандем

Представительницы краевой СШОР 
Константина Костенко выиграли на-
грады Кубка России в первый же со-
ревновательный день. Турнир стар-
товал на краснодарском озере Старая 
Кубань 19 мая, он послужит отбором 
для централизованной подготовки к 
чемпионату страны в составе главной 
национальной команды.

В первый соревновательный день 
были разыграны медали Кубка на 
спринтерских дистанциях 200 метров 
в байдарках-двойках и каноэ-двойках. 
В каждой из представленных дисци-
плин участвовали воспитанницы ал-
тайской школы гребли, и обе они в 
итоге поднялись на ступень пьедестала. 
Первыми на воду вышли каноистки, 
среди которых была и мастер спорта 
России из Барнаула София Штиль. Она 
выступала в тандеме с Дарьей Гладковой 
из Волгоградской области, и девушки 
финишировали третьими в финале, 
отстав от второго места на две с поло-
виной десятых секунды.

Следом в борьбу за медали включи-
лась байдарочница Мария Давыкоза, на 
турнире выступающая параллельным 
зачетом за Подмосковье и алтайский 
регион. Она в паре с москвичкой Ксенией 
Луканцевой также заняла третье место, 
опередив при этом своих ближайших 
преследовательниц всего на 35 тысяч-
ных секунды!

  ПАНОРАМА .

1370	
человек	награждены	
знаками	отличия	Все-
российского	физкуль-
турно-спортивного	
комплекса	«Готов	к	тру-
ду	и	обороне»	по	ито-
гам	первого	квартала	

425 человек из этого числа получили 
золотые знаки.

Материалы страницы подготовил  
Иван БЛАЖЕНКО

Для	возвращения	в	Высшую	лигу	
«АлтПолитеху»	необходим	бюджет		
20	миллионов	рублей.	Руководство		
уже	ведет	переговоры	со	спонсорами.

Фрагмент полуфинала между «АлтПолитехом» и командой «СУМУО».

Новый	скалодром	за	четыре	
года	заметно	поспособство-
вал	росту	мастерства	алтайских	
спортсменов.

От зацепа к зацепу, главное – не сорваться.

Вверх по вертикалиВверх по вертикали


